

学校だより



# せんだん

学校教育目標 よりよい答えを求めて、ともに学び続ける高瀬っ子を育てる

日田市立高瀬小学校

第4号

令和7(2025)年7月18日

文責：校長 山口 健



## 6月25日 校内授業研究会

第1回校内授業研究会では、6年生の国語の授業を全学年の教職員で参観しました。

単元のゴールは、自分の体験をもとにデジタル機器の使い方に関する課題を見つけ、その解決方法を提案文としてまとめることです。

子どもたちは、「スマホ依存」や「ネットトラブル」など、身近な問題をテーマに、自分の思いや考えを根拠とともに説得力のある文章で伝えることに挑戦していました。

この日の授業では、主張と根拠の関係を整理しながら、読み手にしっかりと伝わる構成になるよう、これまでデジタル付箋に蓄積してきたメモをもとに文章の組み立てを見直していました。

子どもたちは、日ごろから使い慣れているタブレット端末を活用し、思考を可視化したり、友だちと意見を共有したりしながら、集中して学習に取り組む姿を見せっていました。

ICTを自在に使いこなして主体的に学ぶ子どもたちの姿は、参観した教員にとって多くの気づきや学びをもたらしました。こうした姿は、日々の積み重ねや、学びやすい環境づくりの大切さをあらためて実感させるものでした。

当日は、多くの教員が授業中の子どもたちの様子をタブレットで記録し、事後の検討会ではその映像をもとに活発な意見交換が行われました。

子どもたちにとってよりよい学習環境を整えていくためには、教員自身も学び続け、実践を重ねていくことが大切であることを確認する機会となりました。

この授業研究会を皮切りに、すべての授業者が互見授業を行いました。その様子は、学校ホームページに掲載しておりますので、ぜひご覧ください。



## 7月2日 ネットモラル教室

公益財団法人ハイパーク社会研究所より講師にお迎えし、6年生を対象に「インターネットでの人とのやりとり」を中心にお話をいただきました。



現在、多くの子どもたちがSNSやオンラインゲームを利用しておらず、小学生がインターネットを通じて犯罪被害に遭うケースが急増しているという実態があります。特に、オンラインゲームをきっかけに見知らぬ相手とながってしまう危険性について、具体的な事例を交えて分かりやすく教えていただきました。

講話を通じて、子どもたちは次のような大切なことを学びました。

- ・たとえ親しくなった相手であっても、インターネット上では自分の名前や学校名、顔や体の写真などの個人情報を送ってはいけないこと
- ・SNSなどに人の悪口を書き込むことは人権侵害にあたり、相手が学校に来られなくなったり、体調を崩してしまうことがあること
- ・投稿内容は匿名でも、調べれば誰が書いたか分かること
- ・「危ないから使わない」ではなく、自分自身が正しい使い方を身につけ、自分をコントロールしながら上手に付き合っていくことが大切であること

インターネットは便利で楽しい反面、正しく使わなければ危険が伴います。今回の学びをきっかけに、子どもたちが情報社会とよりよく関わっていけるよう、今後もご家庭と連携しながら指導を進めてまいります。

## 7月2日 | 学期末育友会

保護者の皆様には、ご多用の中ご出席いただき、誠にありがとうございました。当日は熱中症指数が非常に高かったため、全体会は各教室からのオンライン参加という形をとらせていただきました。

ここでは、当日ご紹介した「生徒指導の取組」について、改めてお伝えいたします。

### ■生徒指導の取組

子どもたちが安全に毎日を過ごせるよう、以下の共通のルールを保護者代表の皆様と確認しています。

- ・子どもだけで校区外へ出かけない  
(コンビニ・スーパー・カラオケ・ゲームセンターなど)
- ・子どもだけでの川遊びや3年生以下の自転車利用は控える
- ・友だちの家へのお泊まりは避ける

これらは事故やトラブルから子どもたちを守るために、保護者の皆様と共有している大切な取り決めです。引き続きご家庭でもお声かけをお願いいたします。

今後ともご理解とご支援を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

## 財津さんのご厚意に感謝



毎年1・2年生のサツマイモ植えにご協力いただいている誠和町の財津節子さんからお電話をいただきました。

「植え付けがうまくいかず、枯れてしまったサツマイモがいくつかあるので、植え替えてもよいですか?」とのお申し出でした。

「秋にサツマイモが少なかったら、子どもたちがかわいそうだから」とおっしゃるその一言に、子どもたちのことを大切に思ってくださるお気持ちがひしひしと伝わってきました。

植え付けの後も気にかけてくださっていることに、心より感謝いたします。

## 7月18日 | 学期終業式

本日、創立150周年の節目となる1学期の終業式を迎えました。

本校では、教育目標「よりよい答えを求めて、ともに学び続ける高瀬っ子を育てる」のもと、日々の教育活動を進めてまいりました。

1学期をふり返ると、「ともに学ぶ」姿がたいへん多く見られました。

授業では、友だちと考えを伝え合いながら学ぶ姿、給食や掃除の時間には、声をかけ合って協力する姿が見られました。また、登校班では、杉の子パトロールの皆さんに、元気よくあいさつする姿も印象的でした。

今日で1学期はひと区切りとなります、「自分はこの1学期、どうだったかな?」と、自分自身ががんばったことや2学期からがんばることについて、しっかりふり返ってほしいと思います。

8月6日の登校日、そして2学期の始まりに、子どもたちの元気な笑顔に会えるのを楽しみにしております。

どうぞご家庭でも、健康と安全に気をつけて、楽しい夏休みをお過ごしください。

最後になりましたが、保護者の皆様、地域の皆様には、日頃より本校の教育活動にあたたかいご理解とご協力をいただいておりますことに、心より感謝申し上げます。

高瀬小学校は、子どもたち一人ひとりの成長に真心をもって向き合い、これからも皆様とともに歩む学校づくりを進めてまいります。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

## 高瀬小ホームページも よろしくお願いします

スペースの都合により「学校だより」には掲載しきれない内容もございますので、ぜひホームページもあわせてご覧ください。スマートフォンでも閲覧できます。

(学校だよりに掲載しきれなかったHPの記事例)

6月27日 4年生上野浄水場などの見学

6月27日~28日 5年生集団宿泊活動

7月 1日 5年生県立美術館作品展鑑賞

7月11日 3年生食育授業

7月14日 6年生薬物乱用防止教室

7月15日 4年生高瀬川水環境調査

7月16日 6年生着衣泳